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曹勇安教授应邀赴海南科技职业大学做产教融合 

课改项目专题讲座 

7 月 8日上午，学院理事长曹勇安教授作为教育部学校规划建设发展中心项目专家，应

邀为海南科技职业大学产教融合应用型课程建设教师培训班作专题报告。 

在题为《课程的管理实践与探索》的专题报告中，曹勇安教授以学校是什么、课程是什

么、管理是什么的阐释为切入，以幽默风趣的语言，结合鲜活生动的案例，深入阐述了职业

本科教育教学与普通教育教学的不同和职业本科人才培养的课程设计及教学要求。指出应用

型人才培养的核心是课程，课程实施有效性的关键在教与学，不解决好“教”与“学”的问

题，高校转型就有名无实。强调在教学工作中，教师必须对教材进行二次创作，编出适合学

生的“剧本”，使教学方法的改革能够激发学生学习兴趣、探究兴趣和职业兴趣，才能走出

转型发展中的教学困境。他基于齐齐哈尔工程学院应用型人才培养工作实例，结合培养目标、

课程建设原则，就转型发展中的课程建设、课程设计等方面提出自己的见解，令人耳目一新。 

受聘为此次项目活动专家的还有我院教务处副处长潘宇教授，她为培训班作了《职业本

科实践教学体系设计》专题讲座，基于职业本科人才培养，全面介绍学院“三学期制”等特

色做法，其讲座内容以“接地气、具有实操性，可复制”受到了与会专家、教师的高度评价。 
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为庆祝新中国成立 70周年，活跃教职工工作氛围，进一步增强学院文化的凝聚力，激

励教职工不忘初心、牢记使命，以更加饱满的精神状态投入迎评促建工作中，7月 10日，

学院工会决定开展 2019年教职工社会实践活动并对活动作出部署。 

此次社会实践活动的主题为“中国梦 同成长 齐奋进”，自 7月 15日—8 月 18日期间

展开，各部门将根据各自工作特点，与教职工郊游相结合，开展形式多样的社会实践活动，

如到爱国主义教育基地开展红色之旅、参观历史博物馆接受爱国主义教育，组织举办专题文

化沙龙等，使全体教职工放松心情，舒缓工作压力，积蓄新的工作动力。 

学院工会要求：各部门要对活动予以高度重视，切实加强组织领导并做好活动策划，搭

建有利平台，使得全体教职工都参与到活动中来，充分展示教职工健康向上的精神风貌。要

结合实际，务求取得实效，以部门为单位组织开展活动，紧紧围绕活动主题，贴近实际、贴

近生活，增强部门的凝聚力和向心力。要制定具体的活动方案上交学院工会，经审批后组织

开展，并要切实保证活动安全顺利进行。活动结束后，各部门要有活动小结，并配有相关活

动照片。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学院召开 2019 年省级教学改革研究项目推荐评审会 
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7 月 11日上午，学院教务处召开 2019 年省级高等教育教学改革研究项目推荐评审会。 

在个人申报和部门推荐的基础上，经过教务处组织的两轮评审筛选出的 9 个立项项目，

以现场答辩的形式接受了学院副院长蒋春艳、教务处处长白雪等 5位专家的评审。 

评审中，各项目负责人根据要求，分别汇报了项目研究背景与问题分析、研究内容、目

标及实际意义和主要特色。各位专家认真听取各个项目的汇报后，分别发表评审意见，与项

目负责人进行交流，讨论项目的研究价值，提出意见和建议并给予指导。 

最终，确定推荐1个省级重点委托项目和6个一般研究项目，并按要求在会后进行公示。 

蒋春艳副院长在会上强调：今后项目研究应着重以要解决实际教学问题为导向，明确解

决问题的方法与路径，注重预期成果及推广应用价值，突出项目的创新性，并要认真落实项

目研究工作的计划和方案，保质保量完成各项任务，进一步提高教学改革成效。 

 

 

 

 

 

 

 

学院教务处查访校外实习基地实习学生 
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7 月 11日下午，学院副院长蒋春艳、教务处处长白雪与教务处副处长杨静霞走访检查

了在黑龙江出入境检验检疫局检验检疫技术中心齐齐哈尔分中心、齐齐哈尔龙晟汽车销售服

务有限公司和齐齐哈尔合信会计师事务所 3个校外实习基地实习的学生。 

黑龙江出入境检验检疫局检验检疫技术中心齐齐哈尔分中心，是健康与护理系食品质量

与安全专业的实习基地，今年第三学期接纳 6名学生实习食品检验检疫工作。分中心谭主任

向蒋副院长一行介绍分中心概况和学生实习情况，并给予实习学生很高的评价，同时建议学

院不定期派学生来实习，在提高专业技能的同时为毕业设计和就业打基础。 

齐齐哈尔龙晟汽车销售服务有限公司，是交通工程系汽车服务工程专业的实习基地，现

有学院毕业生 5人在这里工作，现已成为公司骨干力量。今年第三学期，该公司接纳了 4

名学生实习汽车销售、汽车维修等工作。蒋副院长一行参观和考察了该公司，并看望学生检

查实习情况。 

齐齐哈尔合信会计师事务所，是管理工程系财务管理专业的实习基地，现有学院毕业生

3人在这里工作，今年第三学期接纳了学院 7名学生实习财务审计、资产评估、税务服务等

工作。蒋副院长一行参观考察了事务所并检查学生实习情况，并与 2007届毕业生、事务所

财务经理王倩亲切交谈，希望学姐多多帮助学弟学妹快速成长。 

蒋副院长一行在走访校外实习基地过程中看到，各专业学生实习任务饱满，能够满足学

院实践教学工作要求。蒋副院长对各专业实习基地建设工作给予肯定，同时建议各专业要深

化与实习基地合作的相关项目，打造实习基地品牌特色，输送更多优秀人才，同时强调各专

业要进一步加强学生实习安全教育工作。 
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 7月 13日上午，在西安职业技术学院“西职教师大讲堂”第二期报告会上，我院理

事长曹勇安教授应邀作《产教融合的切入点——课程建设》专题讲座。 

该学院党委书记张理主持报告会，学院领导、处科级干部、副教授职称以上专任教师、

各教研室主任、专业带头人（后备）、骨干教师及教务处、科研处、校企合作处人员共 230

余人聆听讲座。 

曹勇安教授在《产教融合的切入点——课程建设》的专题讲座中，结合对国家层面相关

政策的解读，阐述了课程建设在整个人才培养方案中的重要作用，提出了“课改的关键是课

程结构”“解构学科教学体系，重构行动教学体系”理念，指出落实“产教融合、校企合作”

的关键是课程建设。同时，深刻阐述了课程建设“四要素”，并结合对教学改革的实践探索，

介绍了课程设计、课程实施、跨界课堂等方面可供借鉴的经验。 

曹勇安教授的专题讲座图文并茂，举例用典鞭辟入里，令人茅塞顿开，为职业教育课程

建设与教学改革提供了很好的思路，引起了参会者的热烈反响，他们纷纷表示聆听讲座收获

颇丰。 

主持报告会的张理书记高度肯定曹勇安教授的精彩讲座，希望参会干部和教职工，在教

育教学工作中充分消化所学，进行深刻思考、总结和反省，更新观念、积极实践，推动学院

的教育教学工作不断有突破、有创新，使学院获得新的发展。 

 

 

 

 

【基层动态】 



7 
 

管理系网络营销实战班学生感动企业领导 

7 月 12日中午，一场不期而遇的暴雨席卷鹤城。管理工程系第三学期网络营销实战班

的 25名同学午休结束后，大雨还在不停地狂泻。实习岗位设在教学区，同学们得冒雨涉水

才能返回实训室工作。指导教师逯亚娜第一时间联系项目企业，相关负责人根据突如其来的

极端天气同意暂停今天的电话营销工作。逯老师在工作群通知这些同学们，下午可在寝室串

休，同时准备向教务部门进行备案。而这时，外呼组第一组组长赵婷婷同学出现在实训室，

她说下这么大的雨，惦记是否有窗户没有关好、是否有窗户缝隙漏水。看着她头发上水珠断

了线似地往下淌，指导老师们都被感动了。 

13 点 29分，25个监控框全部变成绿色，网络营销实战班的同学全部上线，实训室内充

满接线与促销的对话声，键盘敲击的声音几乎盖过了窗外密集的雨点声。 

企业田野经理得知此事很感动，冒着大雨中驱车来到网络营销实训室，看到工作现场的

同学们全都穿着拖鞋，打湿的裤脚高高挽起，一些长发女生的头发湿得打缕，明显是冒雨涉

水赶过来的。田野经理对学生们的职业态度给予了表扬，并现场发放奖金作为鼓励。实习指

导老师也及时进行课程思政教育，结合此事向同学们强调：职业人需要有敬业精神，而敬业

精神就是这样养成的。 

 

 

 

 

 

 

电科 2018 级学生在绥化实习基地作植保无人机飞手 



8 
 

第三学期实习已经进行四周了。电科 181班 5名同学与电科 182班 1名同学一直是在绥

化市大疆无人机分公司斯巴达克斯无人机超市实习，他们中有 3人作飞手、三个 3人作地勤

辅助。 

在开始的一段时间里，这些同学自认在学院里对理论知识还学得不错，实际操作也不会

有什么问题，但第一次操控无人机喷洒农药的时候，就出现喷头喷不出药液的问题，查到的

原因竟是没有开喷头气压阀。接下来一段时间所学到的实际控飞知识和经验，得益于富有工

作经验的老飞手指教和自身的不断实践。 

据了解，当地好多植保飞手都经历过炸机问题，除去植保无人机自身的原因外，飞手的

操作不当和规划作业不合理是主要因素。这些同学们在实践中掌握到，无人机作业时如发现

地块中有电线杆、斜拉线和电线、电话线等障碍物时，作业技巧就是不迎飞。 

 

 

为促进学院评建工作，加强交流，学院党委宣传部特编辑、印发《迎评促建宣传简报》，

请各部门、评建工作组积极投稿。投稿：党委宣传部贺明杰办公平台 内线电话：6022 

报：学校迎评促建工作领导小组 

发：各部门 

 


